

## Reforma inmigratoria avanza en EU (CNNExpansión 01/04/13)

Reforma inmigratoria avanza en EU (CNNExpansión 01/04/13) WASHINGTON (Reuters) &mdash; Un grupo bipartidista de senadores estadounidenses resolvió todos los temas principales en un acuerdo pendiente para reformar el sistema migratorio de Estados Unidos y desea darlo a conocer luego de que el Congreso vuelva a ser convocado la segunda semana de abril, dijeron el domingo legisladores clave. Los legisladores dijeron que aunque aún no han alcanzado un acuerdo final, esperan que haya uno pronto después de que la medida sea puesta en lenguaje legislativo de modo que los ocho senadores del grupo bipartidista puedan revisarla. La Banda de los Ocho planeaba inicialmente tener un proyecto de ley a fines de marzo, pero ahora planea darlo a conocer en la semana del 8 de abril, cuando el Congreso vuelva a reunirse tras un receso de dos semanas. El senador republicano Marco Rubio de Florida, otro miembro de la Banda de los Ocho, afirmó que los senadores habían hecho "avances sustanciales" sobre un acuerdo, pero que aún no habían terminado. "Me siento alentado por reportes de un acuerdo entre grupos empresariales y los sindicatos sobre el tema de los trabajadores huéspedes. Sin embargo, los reportes de que el grupo bipartidista de ocho senadores han acordado una propuesta legislativa son prematuros", comentó Rubio, hijo de inmigrantes cubanos, en un comunicado emitido por su despacho. Además, el senador estadounidense de raíces latinas dejó claro que debería esperarse un proceso legislativo prolongado. Los planes contemplan la creación de una nueva visa tipo "W" para empleadores que quieran contratar a trabajadores extranjeros en ocupaciones menos especializadas, no agrícolas y no estacionales, que podría incluir empleos en hotelería, conserjería, minoristas, construcción y otros rubros. La visa "W" no sería considerada como una visa temporal debido a que los trabajadores podrían buscar estatus permanente tras un año, según detalles del acuerdo divulgados por AFL-CIO. El programa comenzaría el 1 de abril del 2015, a menos que exista la necesidad de extender la fecha de inicio en seis meses. La Cámara de Comercio de Estados Unidos -el mayor grupo empresarial estadounidense- y la mayor federación sindical, AFL-CIO, alcanzaron el viernes un elusivo acuerdo sobre un programa de "trabajador-huésped", lo que allana el camino para la redacción de un proyecto de ley. Tal legislación incluirá una vía a la ciudadanía estadounidense para un estimado de 11 millones de inmigrantes indocumentados, una mayor seguridad fronteriza y modos en que las empresas puedan cumplir con la necesidad de tener tanto trabajadores calificados como otros poco calificados. "Con el acuerdo entre las empresas y los trabajadores, se han resuelto todas las cuestiones principales sobre política", comentó el senador Charles Schumer, un demócrata del estado de Nueva York y líder de la llamada Banda de los Ocho, compuesto en igual número por demócratas y republicanos. "Todos concordamos en que no llegaremos a un acuerdo final hasta que veamos el borrador en lenguaje legislativo y lo aceptemos", declaró Schumer en el programa "Meet the Press" de NBC. Nueva visa En un comienzo se permitiría la emisión de 20,000 visas y la cifra aumentaría a 35,000 visas al año siguiente, a 55,000 al tercer año y a 75,000 en el cuarto. Bajo el acuerdo, el número de visas permitidas en cualquier año nunca puede ser menor a 20,000 ni mayor a 200,000. La experiencia electoral ha hecho que los republicanos se den cuenta de que por su propio bien político, necesitan apoyar una reforma migratoria, algo que ha sido respaldado en forma más abierta y pública por los demócratas.